



TEMA DE LA SEMANA

Con retorno pleno a clases presenciales Venezuela fortalece sistema educativo

Desde este 28 de marzo, más de 8 millones de alumnos de primaria y secundaria, al igual que 3 millones de estudiantes universitarios, cumplen actividades presenciales plenas en Venezuela, casi dos años después de decretarse la cuarentena por COVID-19. Este retorno total a las aulas es el fruto de acciones concertadas por la salud de maestros y estudiantes, que tienen un lugar clave dentro de los planes de contención de la enfermedad.

“Vamos con alegría en esta nueva etapa”, expresó el Presidente Nicolás Maduro, quien anunció un conjunto de acciones para prevenir la propagación de la enfermedad entre las comunidades educativas, avanzar en la recuperación de centros escolares y fomentar la formación integral de niños y jóvenes. La protección de estudiantes y maestros es una prioridad desde la detección de los primeros casos del virus en territorio venezolano, en marzo de 2020. Para resguardar a las familias, se suspendieron las clases en centros educativos y la actividad formativa se desarrolló a distancia por 17 meses.

Desde octubre pasado, tras avanzar en la vacunación a la población adulta e iniciarla entre niños y adolescentes, se comenzó el regreso paulatino a clases presenciales con un formato semipresencial.

Ahora, cuando el 73% de la población estudiantil y el 97% de los trabajadores del sector educativo público están vacunados, se dio luz verde al retorno total a aulas.

Infraestructura educativa

A la par del regreso total a las clases presenciales, el Gobierno venezolano recuperará la infraestructura de 1.500 centros educativos, que se sumarán a los 5.100 que ya fueron rehabilitados en vísperas del retorno a la presencialidad. “Eso significa que todas están adecuadas para que los niños estén”, expresó en una entrevista televisiva la ministra para la Educación, Yelitze Santaella.

Además de atender los colegios, se brindan alimentos a 5.000.000 de niños y niñas a través del Programa de Alimentación Escolar (PAE), una política educativa que procura la protección alimentaria de los estudiantes, y se distribuyen insumos escolares para facilitar las condiciones de estudio de los alumnos más vulnerables.

Por la formación integral

En esta nueva etapa de la educación en Venezuela, el Presidente Nicolás Maduro ordenó expandir el

Movimiento de Teatro César Rengifo, nacido hace nueve años, a todos los colegios del país, para estimular la educación integral de niños y jóvenes.

El movimiento promueve la formación teatral de las nuevas generaciones, mediante el fomento de núcleos en centros escolares y comunidades. Al menos 200.000 niños y niñas forman parte de este proyecto cultural, que les ha permitido conocer grandes obras de la literatura universal.

Un ejemplo para el mundo

Además de estimular la formación de niños y jóvenes, se trabaja para mejorar las condiciones laborales de los docentes venezolanos, que también sufren los efectos del bloqueo contra el país. Al respecto, el Presidente Nicolás Maduro reconoció el esfuerzo de maestros y maestras en medio de la agresión y la pandemia.

El compromiso, reiteró el mandatario, es fortalecer el sistema educativo y orientarlo a las necesidades reales del país: “No descansaré en mi tarea, defenderé la educación de calidad, en la que brille la cultura, el teatro, el deporte y la poesía. ¡Ese es el camino!”.

FOTO: CORTESÍA

EN ESTA EDICIÓN

DIPLOMACIA

- Hermandad fortalecida

BREVES

- Asistencia técnica con CPI

CÁPSULAS DE IDEAS

- “...la independencia absoluta...”

REVOLUCIÓN EN MARCHA

- Ruta al autoabastecimiento

A DESBLOQUEAR

- El año de la inflexión

PAÍS EN IMÁGENES

- La cima más alta

LATIDOS DE UN PUEBLO

- Vanguardia en salud dental

RAÍCES HEROICAS

- Petión, solidaridad total

FAKE NEWS AL DESCUBIERTO

- El disimulo mediático



DIPLOMACIA



Fortalecidos lazos de hermandad con Nicaragua y Sudáfrica

El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, condecoró con la Orden Francisco de Miranda a los embajadores salientes de Nicaragua, Yaosca Calderón, y de Sudáfrica, Joseph Nkosi.

“Han sido testigos de cómo, de manera serena, con mucha sabiduría nuestro pueblo ha librado la batalla por la democracia y por la libertad”, dijo el mandatario en el acto, que se realizó en Caracas, al que acudió el cuerpo diplomático acreditado en Venezuela y el ministro de Relaciones Exteriores, Félix Plasencia.

El Presidente resaltó que, a pesar de las ilegales sanciones, “Venezuela ha sido, es y será epicentro de los combates por un mundo distinto”, bajo los principios de Simón Bolívar, Nelson Mandela y Augusto César Sandino.

Vínculos de crecimiento

En el caso de Nicaragua, se anunció la próxima instalación de una Comisión Mixta con ese país, que reafirma la hermandad entre ambos pueblos. Al respecto, Yaosca Calderón resaltó que “la gratitud y agradecimiento al Comandante eterno, Hugo Chávez, crece en el tiempo, en la memoria y corazón del pueblo”.

También está previsto un viaje de trabajo del Presidente Maduro a Sudáfrica. El embajador saliente, Joseph Nkosi, indicó que su país “seguirá apoyando a Venezuela en sus luchas y hacemos votos para el levantamiento de las Medidas Coercitivas Unilaterales”.

PRENSA PRESIDENCIAL

Venezuela reafirma compromiso con la paz en 20ª Edición del Foro de Doha

El ministro para Relaciones Exteriores, Félix Plasencia, participó en la 20ª Edición del Foro de Doha, en Qatar, en donde ratificó, a nombre del pueblo y gobierno venezolanos, su mensaje de paz y solidaridad.

A propósito de este evento, que se desarrolló el 26 y 27 de marzo, el canciller llevó a cabo una intensa agenda de trabajo, que contempló bilaterales con representantes de Estados y gobiernos.

El alto diplomático venezolano se reunió con el vicepresidente primer ministro y canciller del Estado de Qatar, jeque Mohammad bin Abdulrahman Al Thani, a quien reiteró el compromiso mutuo de incrementar la cooperación bilateral.

“Intercambiamos sobre temas de interés mundial y la importancia del Foro de Doha para el diálogo constructivo”, informó el ministro Plasencia.

Asimismo, sostuvo un encuentro con Soltan Al Muraikhi, ministro de Estado de Relaciones



Exteriores qatarí. “Conversamos sobre las oportunidades para el desarrollo mutuo que vislumbra la relación de amistad y cooperación entre Venezuela y Qatar”, agregó.

Plasencia también se reunió con su homólogo de México, Marcelo Ebrard. Ambos diplomáticos abordaron vías de cooperación mutua, y coincidieron en la importancia de América Latina y El Caribe en espacios de diálogo global como el Foro de Doha.

FOTO: CORTESÍA

CÁPSULAS DE IDEAS

“Jamás he creído que pueda construirse nada sólido ni estable en un país, si no se alcanza antes la independencia absoluta.”

Carta de Francisco de Miranda a Home Riggs Popham, 1806

BREVES



Venezuela y CPI acuerdan asistencia técnica

Venezuela y la fiscalía de la Corte Penal Internacional (CPI) acordaron abrir una oficina en Caracas, que facilitará la asistencia técnica entre el Estado y el organismo, para “un nivel de diálogo más efectivo, en tiempo real”, dijo el presidente de la República, Nicolás Maduro, tras reuniones en el país con el fiscal de la CPI, Karim Khan. El mandatario resaltó que la instancia contribuirá a “que Venezuela avance aún más hacia un Estado eficiente en el acceso a la justicia”.

FOTO: CORTESÍA

Un centro para recordar lucha de Mandela

En Valencia, ciudad que visitó Madiba hace más de 30 años y donde recibió el doctorado Honoris Causa de la Universidad de Carabobo, se inauguró el Centro Cultural Nelson Mandela, que rememora la lucha de este gran líder sudafricano, quien batalló incansablemente contra el apartheid en su país. “Gracias a este museo, Venezuela se ha convertido en un socio importante en la protección del legado de Mandela”, dijo el embajador de Suráfrica en Venezuela, Joseph Nkosi.

254 venezolanos de vuelta a la Patria

Este 24 de marzo llegaron al país 254 venezolanos procedentes de Perú, como parte de la nueva fase del Plan Vuelta a la Patria, programa de repatriación que, desde 2018, ha facilitado el regreso a más de 28.000 compatriotas. “Hemos podido lograr nuestro sueño, que es pisar tierra venezolana”, expresó Greidimar Doria, una de las viajeras.

Diversificar las exportaciones

Empresas de calzado y alimentos de Venezuela, junto con el Banco de Comercio Exterior (Bancoex), participaron en la 38ª Edición de la Exposición Comercial Internacional, Expocomer 2022, en Panamá, que reunió a más de 600 empresarios de diferentes ramas provenientes de unos 30 países. Nuestro país también expuso productos nacionales con calidad de exportación.



A DESBLOQUEAR



2021: Un punto de inflexión para la recuperación económica

El año 2021 no sólo representa el inicio de un nuevo ciclo de crecimiento para Venezuela. Es el contraste entre las pretensiones del voraz bloqueo que vive el país desde hace siete años y los resultados de un modelo de resistencia, sostenido por políticas de protección social que en 2013 fueron reconocidas como ejemplo de la región.

De acuerdo con la Memoria y Cuenta del Gabinete Ejecutivo, presentada al país en marzo, las 502 Medidas Coercitivas Unilaterales (MCU) contra la nación pretendían paralizar al Estado venezolano, pues el 22% iba en contra de las instituciones gubernamentales y 25% pretendía socavar a la industria petrolera, la principal generadora de riquezas de los venezolanos.

Del total de MCU, además, 10% atentaba contra el derecho a la salud, 7% contra el derecho a la alimentación, 5% contra el transporte público y otro 7% contra el sector privado.

Este grupo de maniobras "en su conjunto buscaba no solamente la asfixia financiera económica del país, sino la paralización total de las instituciones gubernamentales", indicó la vicepresidenta Ejecutiva, Delcy Rodríguez, quien indicó que la respuesta ha sido la construcción de una nueva economía, que comenzó a dar sus frutos desde el año pasado.

Gracias al robusto sistema de protección social, que reúne políticas para garantizar los derechos fundamentales de la población, y al impulso de una economía diversificada, Venezuela mantiene su índice GINI estable con 0.39, valor que la ubica entre los países menos desiguales.

A ese logro se suman otros indicadores, como el incremento de 76% en las exportaciones no tradicionales y el mantenimiento de la inflación de un dígito desde hace seis meses. Como ha reiterado la Vicepresidenta Ejecutiva: "El año 2021 es el año de la inflexión del bloqueo y de la recuperación en lo social".

FOTO: CORTESÍA

REVOLUCIÓN EN MARCHA



A través de alianzas Venezuela trabaja por su autoabastecimiento pleno

Ante los efectos nocivos del bloqueo contra Venezuela, que redujo los ingresos de la nación en 99% y restringió la importación de alimentos, el Gobierno nacional impulsa estrategias para ir al autoabastecimiento pleno y ampliar la capacidad exportadora.

"El primer reto desde el punto de vista productivo es autoabastecerse con producción nacional y lo vamos logrando paso a paso de manera sostenida y sostenible", ha dicho el presidente de la República, Nicolás Maduro, tras participar recientemente en una expoferia que reunió a productores caprinos y ovinos de 14 entidades federales.

La exhibición del potencial productivo de este sector, refirió el mandatario, también apunta hacia otro objetivo central para el país: convertirse en "exportador de alimentos al mundo en medio de la crisis que está viviendo".

Frente al asedio económico contra Venezuela, el país aceleró el proceso de superación del modelo rentista petrolero para establecer una economía di-

versificada y soberana.

"Con las sanciones lo que hicimos fue plantarnos, buscar los mejores asesores en economía, finanzas, políticas fiscales y productivas", agregó el Presidente Maduro, quien recalzó que el camino es claro: fortalecer cada día más las alianzas entre el Estado, organizaciones comunales, productores y empresas.

Estímulo de la producción

Además de impulsar la producción de proteínas, también se respalda a otros actores como los productores de arroz. Junto a ellos se trabaja para la sustitución gradual de la importación de este rubro. Estas acciones contribuyen tanto al ahorro de divisas como al desarrollo de la producción nacional, con políticas arancelarias y normativas, indicó la vicepresidenta Ejecutiva, Delcy Rodríguez, quien agregó que también se trabaja en la expansión de la producción de azúcar.

FOTO: CORTESÍA



PAÍS EN IMÁGENES

Leyenda y belleza rodean a la cima más alta de Venezuela

Con 4.983 metros sobre el nivel del mar, el Pico Bolívar, localizado en Mérida, región andina de nuestro país, es la montaña más alta de Venezuela. La formación es parte del Parque Nacional Sierra Nevada, que cuenta con otros picos de gran alti-

tud. Una leyenda indígena reza que los picos de este espacio son águilas blancas convertidas en enormes masas de hielo que, al batir sus alas, bañan de nieve sus cimas.

FOTO: CORTESÍA



LATIDOS DE UN PUEBLO

Científicos venezolanos a la vanguardia de la regeneración dental

Ante la adversidad, el ingenio venezolano no tiene límites. De ello da testimonio un grupo de expertos del Instituto Venezolano de Investigaciones Científicas (IVIC), que reportó el primer caso de regeneración de pulpa dental con células madres provenientes de un paciente sano en el mundo. Este es un logro de la Unidad de Terapia Celular (UTC) del IVIC, única en su tipo en Venezuela, que contribuye al desarrollo de la medicina regenerativa. Ahora, pone al país a la vanguardia en regeneración de tejido dental al reportar el caso a la revista *Journal of Endodontics*, de la Asociación Americana de Endodoncistas.

De acuerdo con el Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación, 70% de la población venezolana sufre algún tipo de caries. Muchas son detectadas y sanadas a tiempo, pero otro número importante termina en costosos tratamientos de conductos (que conlleva a una extir-

pación de la pulpa) o pérdidas totales de piezas. Con la tecnología desarrollada en Venezuela, el diente “vuelve a la vida” y se evita que el paciente pierda su pieza, a la que regresa la sensibilidad, ofreciéndole mayor calidad de vida.

Desde 2021, el Servicio Odontológico del IVIC trabajaba en este proyecto. “Con la aplicación de estos protocolos (...) hemos creado un centro de referencia nacional de problemas tipo odontológicos, sobre todo con el enfoque endodóntico y periodontal”, dijo en aquel momento a un equipo de prensa el doctor José Francisco Gómez, miembro de la UTC.

Con esta terapia, refirió el científico, “podemos atender a un gran número de personas que tendría que asumir costos muy elevados a la hora de hacerse un tratamiento de conducto y este tipo de terapéutica podría disminuir esos costos”.

FOTO: CORTESÍA

FAKE NEWS AL DESCUBIERTO

El disimulo mediático frente a los vínculos de Guaidó con el narcotráfico

A pesar de los esfuerzos de medios conservadores, cada vez son más evidentes los nexos del exdiputado de derecha y principal aliado de Estados Unidos en Venezuela, Juan Guaidó, con el narcotráfico y grupos terroristas colombianos, como demostró la reciente captura del narcotraficante Biagio Garófalo en Cartagena, Colombia.

Con disimulo estratégico medios como Cablenoticias, propiedad de Alberto Federico Ravell, encargado de las comunicaciones de Guaidó, reseñaron discretamente el arresto de Garófalo, quien mantiene vínculos con el exparlamentario, promotor de la pretendida institucionalidad paralela en Venezuela, y era financista de la organización terrorista opositora Voluntad Popular (VP).

El presidente de la Asamblea Nacional, Jorge Rodríguez, mostró a la prensa capturas de mensa-

jes, videos y fotos en las que aparece Guaidó, los exdiputados de VP Marco Aurelio Quiñones y Franco Manuel Casella, así como otros dirigentes de este partido con Garófalo, sobre quien pesaba una boleta roja de Interpol y solicitudes de 193 países.

“Qué le importa al gobierno de EEUU que Juan Guaidó se asocie con narcotraficantes, o lave dinero del narcotráfico si le sirve a sus fines. He allí la inmensa hipocresía con la que los centros de poder imperial ejercen su política”, advirtió el diputado, quien recordó que VP también recibe fondos de la USAID. Los vínculos de Guaidó con grupos delictivos se conocen desde 2019, cuando salieron a la luz fotos del exparlamentario con los cabecillas de la banda narcoparamilitar Los Rastrojos, organización que facilitó el ilegal traslado del exdiputado para dirigir los hechos de violencia del 23 de febrero de ese año en la frontera colombo venezolana.

RAÍCES HEROICAS



Alejandro Petión, solidaridad que trascendió fronteras

El imperialismo no le perdona a Haití haber sido la primera colonia en liberarse y en prestar apoyo a las causas emancipadoras. Esta antilla caribeña es tierra de insignes revolucionarios como Alejandro Petión, ejemplar luchador a favor de la libertad de los más oprimidos.

Nació el 2 de abril de 1770, y desde muy joven se comprometió con los principios de justicia social. En la Revolución de Haití luchó al lado de los líderes Toussaint Louverture y Jean-Jacques Dessalines, y fue uno de los primeros firmantes del Acta de Independencia de su país.

Además de una clara convicción por la libertad, Petión tenía una alta estima por la solidaridad, y es así como siendo gobernante prestó todo su apoyo -con armas, recursos y víveres- a Simón Bolívar en la Expedición de Los Cayos, en 1816, a cambio de la abolición de la esclavitud en Venezuela, compromiso que asumió El Libertador.

Además de Bolívar, muchos fueron los independentistas que contaron con la incondicional ayuda de Petión: Pedro Labatut, José Francisco Bermúdez, Gregor MacGregor, Carlos Soublatte, entre otros.

El líder hatiano trascendió el 29 de marzo de 1818. El Libertador le agradeció toda su vida y destacó a Petión como el “primer bienhechor de la tierra a quien un día la América proclamará su Libertador”.

Hoy, la hermandad entre los pueblos de Petión y Bolívar está blindada, ya que fue en Haití donde el Libertador “terminó de forjar el temple de su espíritu revolucionario. Haití es entonces tierra santa para nosotros”, llegó a exclamar el Comandante Hugo Chávez, prueba de un nexo de hermandad que mantiene hoy el Presidente Nicolás Maduro.

IMAGEN: CORTESÍA